

Memo de la reunión de Mesa Empresaria del 06-02-20

Temario:

- Estado de Avance y Plan de Acción en Capacitación en Planificación Fiscal.
- Análisis de Caso Empresario.
- Estado de avance de Líneas de financiamiento Agro. (Cordoba)
- Revisar fechas de la reunión de Mesa.
- Asistentes: Guillermina Buteler, Roberto Manso, Diego Chiaraviglio, Juan Chiaraviglio, Juan Manuel Sola, Ramiro Digón, Ariel Plá, Leandro Muñoz, Tomás Martínez, Agustín Ramos, Pablo Gusolfino y Jorge Barros. Participaron como invitados al tema Fiscal los contadores: José Travesaro y la contadora Carolina Toscano.

Tema Capacitación en Planificación Fiscal:

- Antecedentes:

Reunión de enero: Se resuelve organizar capacitación con el Cr Mariano Echegaray una capacitación para la reunión de Febrero.

Durante Enero se recibe la propuesta de Echegaray y luego de analizarla, se resuelve profundizar el tema previo a hacer una capacitación, para clarificar aspectos como: público objetivo y tema específico a tratar. Se hace encuesta para despejar las dudas planteadas y se invita para la reunión de Febrero a tres contadores para que colaboren con la temática y el diseño del plan de acciones a seguir.

- Plenario:

Se analiza los resultados de la encuesta (con 49 casos) de donde surge:

El Público zonal es muy heterogéneo. En la mayoría de los casos, (57 %) son los contadores los responsables, del tema fiscal, hay un 26% donde el responsable es el equipo entre contador y gerente y hay un 24,5 % de casos donde es el empresario quien se ocupa del tema.

También son diversos los tipos societarios de las empresas: un 47 % son empresas Unipersonales hay un 39 % de Sociedades Anónimas, y SRL 22%.

En cuanto a temas de interés, hay varios con altos niveles de importancia Se anexa al memo el resultado de la encuesta.

Siguiendo con el intercambio con los contadores, surge lo siguiente:

Sugiere como tema a tratar:

1) Derecho fiscal internacional: ¿Que pasaría en Brasil, Uruguay, Paraguay? ¿Qué posibilidades tengo en esos países?

2) ¿Como mitigar algunos impactos de algunos impuestos?

En este tema, la planificación fiscal o (como mitigar el efecto impositivo) se observa, que debe ser abordado por cada empresa de manera integral con el contador formando parte del planeamiento y de la toma de decisiones de la misma formando equipo con los otros integrantes que participan de las mismas (ejemplo: ing. agrónomo).

Para mejorar este aspecto, se considera necesario concientizar a las empresas de la zona (que todavía no lo tienen resuelto) en la importancia del mismo, ya que en algunos casos puede impactar tanto o más que lo productivo en los resultados de la empresa.

Propuestas de acciones para abordar el tema:

Concientización y capacitación de empresarios por medio de distintas acciones. Para el empresario acercarle un calendario fiscal y explicar el impacto de cada cosa. Encargar el tema por tema, o por tipo de empresa. Que temas ven que pueden ser compartidos y traccionar a los contadores. Qué cosa sirven como charla y que como caso práctico y metodología crea. Concientizar sobre cada tipo de sociedad beneficios contras que implica. Tema para que sea disparador para que cada empresa busque el profesional correspondiente para que lo asesore. 11/2/20

Aprovechar el espacio de la mesa en La JAT incluyendo una charla de un especialista en el tema /o un caso de empresa CREA zonal que sea referente en este tema. Paneo general de cómo tiene que ser la empresa. Planificación. Que necesita el contador y que impacta en el productor. Paneo de lo que necesita los sistemas de control. Diferimiento de iva. Que impacte financiero o económico a la empresa.

Talleres zonales (casos) en conjunto con los contadores. Puede ser partiendo de una charla sobre algunos temas y que se genere algún intercambio de ejemplo. Para ello puede haber distintos modelos. Se sugiere, respecto a los contenidos de los mismos, comenzar con una explicación de las diferencias en cuanto a los aspectos fiscales de los distintos tipos societarios. Una propuesta sería comenzar con un taller para contadores utilizando el método del caso. Tema del mismo: IVA (es común a los distintas sociedades). Hay antecedentes zonales como el taller que organizó el CREA Arroyito para los contadores del grupo.

Mesas de Intercambio o talleres de Actualización de contadores. Normalmente se capacitan por medio del Colegio Profesional pero sería bueno tener algún tipo de acción de este tipo entre los contadores de la Zona analizando temas específicos con casos reales.

Poner en valor el Calendario Empresarial que prepara la Mesa Técnica de Empresas y completar en el mismo los temas fiscales para las distintos tipos societarios. En esto último colaborarían contadores.

Todas estas propuestas serán trabajadas por el responsable del tema Roberto Manso con el apoyo de la presidente y el coordinador de la Mesa con quienes terminarán de darle forma.

Caso empresario:

Se plantea el caso de una empresa de acopio afectada por los quebrantos en el sector exportador.

Objetivo del intercambio:

Aportar ideas a la empresa para que pueda continuar operando disminuyendo el riesgo.

Instalar el tema en la zona ya que también afecta a los productores.

Intercambio:

Sugerencias para la empresa:

Tener en claro: ¿ Que riesgo estás dispuesto a correr?

Comunicar claramente a sus clientes la situación.

Eliminar o reducir los plazos de la condición a Fijar.

Almacenar en silos Bolsa (ver costos y trasladarlos a los clientes).

Acortar los plazos de almacenaje.

Generar opciones de planes de inversión para clientes que no necesiten vender (plan de negocios).

Conclusiones generales:

Hay distintos niveles de responsabilidad legal en los distintos actores de la cadena comercial (Comisionista no responde legalmente vs Correacopio : si responde legalmente).

Algunas empresas (acopiadoras) ya están aumentando las comisiones para cubrirse.

En época de cosecha este año se complicaría la logística. Tenerlo en cuenta en la planificación.

Los movimientos de embolsado y extracción son costos que superan en el caso de los acopios las ganancias por comisiones, las van a trasladar al productor.

Tema: Lineas de financiamiento:

Se presenta un borrador de lo trabajado hasta ahora que se distribuyó por el wassap de la Mesa.

Se plantea invitar a los Bancos a la próxima reunión para que cada uno exponga las líneas de crédito Agro disponibles en Córdoba incluyendo tasa y CFT.

Fechas de reunión:

Por problemas de algunos integrantes de la mesa, se decide mantener la fecha y lugar de la reunión de la mesa : 1° Jueves del mes en la Bosa de Cereales de Cba.

En los meses (Abril, Julio y Octubre) que la fecha cae dia feriado pasa al viernes.

